

# 笑顔満天

7号  
H28. 11. 1



【発行】  
〒651-1621 神戸市北区淡河町神影115  
児童養護施設 天王谷学園  
078-958-0302 FAX 078-958-0346



秋本番、石峯寺の紅葉も見ごろになっていますが一年の速さを今更ながら感じてしまいます。学園では今年もいろいろな行事を行ってきました。各ブロックに分かれての行事も2年目になり、職員も試行錯誤しながら子供たちが楽しめるよう企画し、準備は大変ですが子供たちを巻き込みながら、皆が良い体験が出来るよう頑張ってくれています。

今年は卒園生との縁が増え、その中から子供たちとBBQをしたいという申し出があり早速実施することが出来ました。卒園生とその仕事仲間、関係先の方々等で100人規模の行事になり高校生も社会人の方と話ができ新しい発見もあり楽しんでいました。本当にありがとうございました、人の縁を深く感じました。

また、学習指導や英会話でもOBのお手伝いがあり職員だけではできない援助をたくさんいただきました。OBならびに卒園生の方々に紙面を借りてお礼申し上げます。有難うございます。

一方、保育園は順調に推移しており、在園児は15人まで増えています。淡河町に若い人たちが戻ってきて、子育てできるよう地元と連携しながらできる事を工夫していきたいと考えております。ご意見等がありましたら是非ご連絡下さい。

さて、来年の4月から社会福祉制度の仕組みが大きく変わります。法人としましては制度に乗り遅れることなく、また確実に移行できるよう理事・評議員の方々のご協力を得ながら手続きを進めております。今後ともご支援ご協力のほど宜しくお願ひいたします。紙面では今年の上半期の行事等の様子をお伝えしています。笑顔満天ごゆっくりお楽しみ下さい。

社会福祉法人天王谷学園 理事長 波来谷 徹生





## タグラグビー



7月24日に兵庫県太子町におじゃましてタグラグビー試合を行ってきました。岡山県のチームや、女子単独チームも参加していました。たくさん試合を経験し、友達もたくさんできたようです。天王谷学園の子どもたちにはタグラグビーを通して得た財産を大切にし、すくすくと元気に成長していってほしいと思います。太子町の子どもたち、そして太子ジュニアラグビースクールのコーチの皆さん、保護者の皆さんには感謝の気持ちでいっぱいです。天王谷学園の子どもたちにあたたかい眼差しをありがとうございました。（松本）

## ★淡河中学校★ 体育祭



## 運動会



## ☆☆淡河好徳幼稚園☆☆

淡河好徳幼稚園と淡河小学校との合同で運動会が開催されました。かけっこやダンス、組体操をはじめ、子どもたちが以前自分で作った竹馬を使った競技もありました。この運動会に向け練習を繰り返し、やっと乗れるようになった竹馬での競技は子どもの持つ体力の強さと成長を感じられました。（河村）



体育祭は生徒と地域の方々の距離がとても近い淡河中学校らしい体育祭でした。演目の中では三年生を中心となる体操演技や各部対抗の部対抗リレーで盛り上りました。中でも体操演技は二本の竹を用いて様々な演技や体操を行う竹体操で、成功の度に観客席からは拍手と歓声が上がりました。今年の三年生をお手本に、来年も下級生の活躍が楽しみになる体育祭でした。（澄生）



## 海水浴



毎年恒例の海水浴を今年も竹野浜海水浴場で実施することができました。普段あまり口にすることのない御馳走を始め、海辺での砂遊び

や遊泳、テトラポットでの生き物散策等色々の楽しみ方で充実した3日間を過ごしていました。

また、今年はレクリエーションとして男女別で小中高に分かれて相撲大会を行い、日頃のうっぷんを晴らすような白熱した姿も見られました。夜には花火もして皆で楽しめる海水浴となりました。民宿久兵衛さん今年ありがとうございました。（河村）



## バレーボール大会

8月29日に養連のバレーボール大会がありました。6月の終わりから学校や部活、バイトで疲れている中、練習に取り組み個人のスキルも去年に比べるととても上手になっていました。結果は予選で敗れてしまいましたが、コートの中では、ミスをしてしまった子に声を掛けたりコート外からも大きな声で応援してくれたりと、とても良い雰囲気で試合に臨むことができました。来年の大会では優勝出来るように頑張っていきたいと思います。（南）



## 夏レク



女子棟の夏レクリエーションは、子ども達がずっと行きたいと言っていた遊園地、枚方パークになりました。暑い日でしたが、皆、かわいくおしゃれしてワクワクしながら出発。パーク内ではそれぞれ、ペアになったりグループになったりして、ジェットコースターの絶叫系が人気でした。1日フリーPASSを買ってもらったので、何度も乗れたと大満足。怖い乗り物が苦手な子はキッズ用のかわいい乗り物や買い物を楽しみ、充実した1日になった様です。（庄司）

## BBQ大会



今回のバーベキュー大会は、天王谷学園の卒園生が中心となって知人や友人に参加を呼び掛け、それに賛同して頂いた各方面の方々が協力で実施することができました。九州や東京からも集まり総勢100名の大バーベキュー大会になりました。

色々な企画もあり、火お越し対決で最下位のチームにワニの肉とカエルの肉が配られ、初めて見る食材に大人も子どもも興味津々でした。

バーベキューだけでなく、ダッチオーブンを使ってローストビーフやピザ釜で焼きたてのピザを振る舞っても頂けました。また、小学生たちはスイカ割りやゲームがあつたりと楽しみ、高校生達は普段あまり接するがないような大人と関わり、いつもとは違う話を聞いて、嬉しかったようです。子どもたちの笑顔がたくさん見られた一日でした。（脇田）





今年のキャンプは小学生と中高生の男女で日本海の諸寄キャンプ場に行きました。プライベートビーチのような場所で他の海水浴客はほとんどおらず、海水浴を満喫する子、魚釣りをする子、浜辺で生き物を探す子など思い思いに過ごしていました。夜はみんなでバーベキュー、テントで朝を迎えました。二日目も海を目一杯楽しんで一泊二日のキャンプを終えました。例年より時間は短かったです、中身の濃い行事となりました。一緒に参加して頂いた神戸親和女子大学の大島先生とゼミの皆さんありがとうございました。（田川）



### 色々な行事



## パンダこうとく保育園

今年度は、11名でスタートした保育園ですが、10月には、ひよこ組（0歳児1名、1歳児8名）と、りす組（2歳児1名、3歳児5名）の計15名となりました。朝の7時半頃から夕方6時頃まで、保育園内は元気でかわいい声がひびきわたっています。

春にはいちご狩りザリガニ捕りに出かけ、夏にはプールあそびを存分に楽しみました。ひよこ組の子どもたちは園で栽培しているミニトマトを毎日楽しみに採って食べたり、園庭をとびはねるアマガエルを追いかけたりして、自然豊かな環境の中で、のびのびと遊んでいます。りす組の子どもたちは、淡河好徳幼稚園のサッカー教室に参加したり、春や秋には、遠足に出かけたりと様々な経験をしています。



10月1日には、広い園庭で“運動会”を行いました。お父さんお母さん、兄弟、祖父母の皆様も来てください、総勢50名を超えるにぎやかな運動会になりました。オリンピック年にちなんで、りす組の聖火リレーから始まり、忍者に変身しての障害物競争、ひよこ組のかわいい二ワトリとヒヨコの親子ダンスや、趣向をこらした親子競技、お家の方々の協力を得てしっぽとりや棒引き、パラバルーンもできました。どの演技も子どもたちの頑張りに大きな拍手が送られ、かわいいしぐさに笑いや歓声の渦でした。そして何よりも、保育園生活1年半を経験した、りす組の子どもたちの成長を感じた運動会でした。終わりに、理事長より手作りの金メダルをかけてもらった子どもたちの笑顔は、メダルよりもピカピカに輝いていました。



来春には、3歳児5名の子どもたちが卒園して、淡河好徳幼稚園に行きます。本園は、幼稚園と連携して、小学校入学までの子どもたちの成長を見守っていくという新たな取り組みに挑戦します。今後も地域をはじめ、関係施設の皆様方には大変お世話になると思いますが、どうぞよろしくお願ひいたします。（小倉）

### <<編集後記>>

お陰様で天王谷学園は間もなく創立90年を迎えようとしています。「子どもたちの未来に」、そして「地域福祉の発展」という使命達成の為に職員一同更に努力してまいります。理事長のコメントにもありますように、社会福祉法人制度改革の本格施行を来年4月に控え、今まで以上に、多くの皆さんに法人の運営等にご協力をお願いすることとなりますのでよろしくお願い致します。（西ノ）

